



La rifa que cambió la vida de Guadalupe Taddei, la nueva presidenta del INE



La Cámara de Diputados lo dejó a la suerte. La tómbola del Poder Legislativo decidió que [Guadalupe Taddei](#) será [la nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral \(INE\)](#). Es la primera que llega por sorteo y, en un hecho histórico, la primera mujer al frente de la autoridad electoral. El proceso de designación estuvo marcado por la falta de acuerdos entre las principales fuerzas políticas y la polémica por los vínculos familiares de los finalistas con [Morena](#), el partido de [Andrés Manuel López Obrador](#). Taddei, como tantos otros aspirantes, no estuvo exenta de esos señalamientos, pero llega con la experiencia como principal argumento. Expresidenta del Instituto Electoral de Sonora, negociadora hábil y líder de carácter fuerte, tendrá el reto de poner en práctica más de 20 años de trayectoria a cuestas en la rama electoral para llevar a buen puerto las elecciones de 2024, que serán las más grandes de la historia por el número de votantes.

Oriunda del municipio minero de Cananea, pero radicada en Hermosillo desde su adolescencia, Taddei es prima de Jorge Luis Taddei Bringas, superdelegado del Gobierno de López Obrador en Sonora. Y también tiene parentesco, aunque relativamente lejano —es tía segunda—, de la diputada local Ivana Taddei Arriola y de Pablo Taddei Arriola, director de LitióMX, la paraestatal creada por esta Administración para la explotación de ese mineral. Al menos otros cinco familiares han ocupado cargos públicos, según se ha publicado en la prensa mexicana. La familia Taddei tiene una larga tradición sindicalista y de activismo político en Cananea y la capital del Estado.